

# El Cruzado Aragonés

SEMANARIO CATÓLICO

FRANQUEO CONCERTADO

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DEL ALTO ARAGON

Año XXXII

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
Trimestre. 1'50 pesetas  
Año. 5'00  
PAGO ADELANTADO

Barbastro 31 de Marzo de 1934

Se publica los sábados, con licencia y censura eclesiástica

Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador.  
Anuncios y comunicaciones a precios de tarifa. No se devuelven los originales.

Núm. 1.611



## EL SEÑOR DON PABLO PUEYO SANZ

FALLECIO EN ESTA CIUDAD EL DIA 24 DE LOS CORRIENTES

a los 64 años de edad

RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

D. E. P.

Sus apenados: esposa doña Lorenza Coscujuela; hijos doña Concepción, don Antonio, Pablo y José María; hermana Rvde. Madre. Sor Concepción Pueyo (Capuchina); madre política doña Rosa Cera; hijos políticos don Juan Manuel Santaliesra, don Matías Gacins y doña Generosa Coscujuela; nietos Matías, Asunción y Conchita, Oncins, Asunción, Santaliesra, Conchita, Trinidad y Generosa Pueyo; hermanos políticos doña María Angela, doña Antonia y doña Delfina Coscujuela don Juan Santaliesra y don Faustino Coscujuela; primos, sobrinos y demás parientes,

Al notificar a sus amigos y relacionados tan sensible pérdida, les ruegan la caridad de encomendar a Dios el alma del finado, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

BARBASTRO, marzo de 1934.

Las Misas del Carmen que tendrán lugar el martes día 3 de abril, en la iglesia de los RR. PP. Misioneros, y el miércoles día 4 en la iglesia de San Francisco de Asís, desde las seis y media, serán aplicadas por el alma del finado.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

### Reflexiones

#### REVOLUCION, NO EVOLUCION

El más grande enemigo de la sociedad actual es el Socialismo. Lo dicen muy bien los hechos acaecidos en los tiempos pretéritos y las tristes experiencias de los presentes.

En tres categorías podemos dividir a los que se dicen socialistas; los inconscientes, los románticos y los socialistas conscientes.

Forman el primer grupo los sin cultura, los analfabetos en las doctrinas marxistas, los que ponen al Socialismo como nudo de sus fanatismos socialistas. Los que integran el segundo grupo de nuestra calificación son los que ingenuamente y de buena fe esperan, venga de donde viniere un mejoramiento económico y social de la clase proletaria. Finalmente, son socialistas conscientes los que empapados en las doctrinas de C. Marx propugnan su implantación para transformar el régimen económico de la sociedad actual, régimen motejado por ellos de «capitalista y «burgués».

Descartados los socialistas románticos, a quienes guía un sentimiento, mejor que una idea, de mejoramiento social del trabajador, quedan los socialistas «inconscientes» y los «conscientes».

Esta es la verdadera masa del partido socialista, ya que los que hemos denominado socialistas «románticos» no son sino buenas personas que no conocen otro medio de regeneración social más que el buen deseo que a ellos ama de que a ello se llegue por cualquier medio.

## Bendición Papal

*En virtud de las facultades que Nos otorga el vigente Código de Derecho Canónico en el canon 914, abrigamos el propósito, siempre contando con el favor de Dios, de bendecir solemnemente a los fieles que se hallen presentes al terminar la Misa Pontifical, que celebraremos en la fiesta de la Resurrección de Nuestro Señor Jesucristo, el día 1 de Abril, en la Santa Iglesia Catedral.*

*Los que hubieren confesado, recibido la Sagrada Eucaristía y orasen por las necesidades de la Santa Iglesia e intenciones del Romano Pontífice, se lucrarán la Indulgencia Plenaria vinculada a dicha solemne bendición.*

Barbastro, Marzo de 1934.

EL OBISPO, Admor. Aplico.

El Socialismo integrado por «fanáticos» de C. Marx, está pues formado por los de abajo y por los de arriba. Y todos ellos propugnan el establecimiento del régimen socialista no por la evolución, sino por revolución: los «inconscientes» porque no se les alcanza otro medio de regeneración social sino por la implantación de la violencia, por la exacerbación de la rebeldía, por la demolición y destrucción de lo que existe, para la implantación de lo que

en el Socialismo se les promete: «para edificar, piensan ellos, hay necesidad de destruir, para sembrar hay que remover la tierra, para vencer has de pelear».

Es este el razonamiento que pudiéramos llamar «instintivo» de todas las ignorancias. Quien no sabe crear con las ideas, pretende crear con las manos, con las armas, con el fuego, con lo que sea. Sin considerar que hay instrumentos que no sirven sino para des-

truir, sin ser capaces de edificar nada. Ignoran que el mundo se rige por las ideas, que son las que crean y edifican.

El Socialismo no formado por los «fanáticos» «conscientes» propugnan también la destrucción como paso obligado a la reconstrucción preconizada por los padres del Socialismo. Saben que la doctrina socialista descansa en este axioma, elevado a la categoría de principio por todos los corifeos del Socialismo: «Revolución, no evolución».

No importa que en algunas etapas de la vida histórica de los pueblos, se sometan los partidarios «conscientes» de las doctrinas socialistas a la solapada táctica de la colaboración burguesa; saben que en determinadas circunstancias es mera «táctica», no fin propuesto.

Conocen que la violencia, la revolución, la implantación «impuesta» es el único modo recomendado y sostenido por los voceros del Socialismo. La revolución es fin, todo lo demás podrá adoptarse como medio para llegar a la revolución acarizada.

Marx, Bebel, Liebknecht, Dietzgen, Lafargue, Lasalle, etc. están obsesionados con inculcar a las masas que les siguen este aforismo: «No reforma, sino revolución».

De Bebel son estas palabras pronunciadas en la segunda sesión de la Asamblea celebrada en San Gall el año 1887: «Todo el que cree que por medio del parlamentarismo constitucional de nuestros días podrá conseguir el Socialismo sus aspiraciones, o no conoce nuestras doctrinas, o es un fanático».

El testimonio del Jefe del Socialismo alemán es revelador. No lo ignoran los socialistas «conscientes» ni lo rechazaban los «inconscientes». Meditenlo bien los socialistas «románticos» y vean si ellos,

## El Batallón de Montaña núm. 6, de Barbastro a Tortosa

El «Heraldo de Tortosa», publicó el día 20 de los corrientes la noticia de que el Batallón de Montaña n.º 6, de guarnición en Barbastro, se trasladaba a Tortosa. La Agrupación de Derechas de esta ciudad, interesó de los diputados Sres. Vidal, Romero y Moncasi, indagasen lo que hubiera de cierto en esta noticia, y en efecto el Sr. Romero, ha realizado diversas gestiones en Madrid que son en síntesis las siguientes: El Batallón de Montaña de Barbastro tiene resuelto el Ministro de la Guerra, que vaya a Tortosa, llevando en compensación a Barbastro, un Batallón de Ametralladoras, que ha de crearse todavía.

Barbastro no se resigna con esta promesa, mejor, no cree en ella, ya que no se ha atendido la petición del diputado Sr. Romero, de que el destino del Batallón de Ametralladoras aparezca en la misma «Gaceta» que el de Montaña, y bueno será que se quede la ciudad aragonesa sin lo uno, y sin lo otro, y Cataluña, en cambio consiga el cuarto Batallón de Montaña, esta vez para llevarlo como quien dice a una playa.

La injusticia de la medida es de tal entidad que salta a la vista. En el Pirineo catalán existen tres batallones de Montaña: uno en Gerona, otro en Figueras y otro en Seo de Urgel. En el Pirineo aragonés solo hay guarnición en Jaca, pero la zona del Pirineo de que es llave Barbastro, a pesar de ser extensísima carece de guarnición. Por otro lado, Barbastro posee unos Cuarteles, inmejorables, cuya construcción costó grandes sacrificios a la población, y Tortosa, ofrece como todo albergue unos Cuarteles antiguos e inservibles, hasta tal punto que no podrán albergar todas las fuerzas, y tendrán que ir parte a un Convento viejo de jesuitas. Tortosa es un llano cerca del estuario del Ebro, y dos pasos del mar, lo que hace absurdo que tenga un Batallón de Montaña. Y finalmente, incluso desde el punto de vista del orden público necesita Barbastro de las fuerzas del Ejército, para poderlo mantener en zona tan inquieta como la ribera del Cinca.

Estos son los argumentos. La Agrupación de Derechas ha puesto en conocimiento del Ayuntamiento la carta del diputado agrario, y el Ayuntamiento ha acordado ir a Madrid, pero no le ha parecido oportuno reunir a todas las fuerzas vivas de la población. También se ha puesto en conocimiento de la Cámara de Comercio, a la que se ha hecho ver la conveniencia de ir a una reunión de todos los vecinos, pues la importancia del asunto requiere el concurso decidido de todos los barbastrenses.

He aquí el actual estado del asunto para cuya resolución favorable no ha de faltar ningún concurso que le sea necesario.

ción. La misma duda de Santo Tomás — advierte con mucho acierto San Gregorio — es un apoyo de nuestra fe. Al meter su dedo en el hoyo de los clavos, y su mano en la llaga de la lanza, el discípulo incrédulo nos cerciora de que el Divino Aparecido, a puertas cerradas, no era un fantasma; era un cuerpo real, físico, aunque ya impasible y glorificado; y pone en nuestros labios la exclamación del asombro y de la convicción: Señor mío y Dios mío!

Y admitido el hecho fundamental de que Cristo es Dios, si somos lógicos, habremos de recibir y... practicar todo lo demás: su evangelio, sus leyes, sus doctrinas, sus sacramentos, su Iglesia; y por el camino de la lógica habremos de arribar irremisiblemente al verso de nuestro poeta:

Loco debo de ser, pues no soy Santo!..

Hemos fondeado en el puerto de la verdad; ya estamos tocando con la mano las playas de la vida eterna: *et uf credentes vitam habebitis!...*

Los antiguos cristianos entendían mejor que nosotros — en la práctica, quise decir — estos principios de vida eterna. Precisamente hoy se despedían los neófitos de sus vestidos blancos que habían recibido el sábado santo, al ser bautizados, como símbolo de su pureza eterna, de su triunfo sobre el mundo, de su fe.

Oíd con qué frases tan regaladas habla San Pedro: «Vosotros sois la raza elegida, el sacerdocio regio, el pueblo de los redimidos... para que ya desde ahora anunciéis las virtudes del que os llamó de las tinieblas a su admirable luz. Y San Agustín, haciéndose eco de estas palabras: «Con vosotros hablo, tierra brotes de la car-

idad, regenerados por el agua y el Espíritu Santo; retoños Santos, enjambre nuevo, flor de nuestro honor y fruto de nuestro trabajo, nuestro gozo, nuestra corona, todos los que estáis en el Señor».

¡Ah! ¿por qué no habríamos de recordar con más frecuencia, fieles de Cristo, nuestra nativa dignidad — nativa, digo, pues la recibimos al nacer a la vida de la gracia en el bautismo?

Entonces... admitiríamos el testimonio de Dios; entonces creeríamos verdaderamente en Cristo; entonces sabríamos por experiencia que la victoria que vence al mundo es siempre nuestra fe.

Recordémosle, pues; que resuenen siempre en nuestros oídos las palabras del sacerdote que nos hizo hijos de Dios: *Serva Baptismum tuum; serua Baptismum tuum!...*

Mosén Felipe Corella

Fábrica Mecánica de Alfarería  
Viuda de JUSTO MORA

Carretera de Huesca.—BARBASTRO

Fabricación de ladrillos de todas clases, tejas, ramillas, balboas, etc.

Ladrillos huecos tamaño pequeños, a 8 ptas. el ciento, mediano a 11 ptas., y grande a 13 ptas.; bloques huecos a 12 y 24 ptas. (precios en fábrica).

Para vuestras necesidades completas consúltanos precios.

## EXCURSION AL PUEYO

### AVISO

La Juventud Católica de Barbastro, ha organizado para el día 8 del próximo Abril, la tradicional excursión al Monasterio del Pueyo como homenaje a la Virgen nuestra Patrona, con arreglo al horario siguiente:

A las 8 de la mañana, salida en autobuses, del Paseo del Coso.

A las 9, en la Iglesia del Monasterio, Misa de Comunión, oficiando nuestro querido Consiliario.

De 12 a 13, el regreso.

Notas.

Además de los socios activos, podrán asistir los señores protectores y jóvenes no socios, que lo deseen.

Esta Comunión corresponderá a la del mes de Abril, y será válida para el Cumplimiento Pascual.

Los que deseen almorzar, podrán hacerlo llevándolo de esta.

Las tarjetas al precio de UNA peseta por asiento, se hallan a la venta en el domicilio social de este Centro, General Ricardos 75, principal.

Barbastro Marzo de 1934.

Sección de Propaganda y Prensa.

El Secretario.

## Hace 25 años

Publicaba nuestro número del día 27 de Marzo de 1909, la Pastoral que el Ilmo. Prelado dirigía con ocasión de la Cuaresma; seguía «Luperco Leonardo de Argensola» por Jaime Lasala; y unas Crónicas de Graus, Costean y Sestadilla.

El «Entre semana» se ocupaba de política, y del recibimiento de nuestra embajada cerca del Sultan, en Fez.

Venia un artículo necrológico dedicado al Exmo. Sr. D. Nicolás de Otto, recientemente fallecido.

—La sección de noticias daba las siguientes: que el Sr. Obispo había conferido órdenes la mañana de dicho día; que la Junta de defensa de la Diócesis se había reunido tomando acuerdos; se reseñaba la conferencia dada en el Centro Católico por el Rdo. P. Ricardo Romero O. S. B.; la suscripción para los damnificados por los terremotos en Italia, alcanzaba la suma de 1,524 pesetas; llegó a esta Ciudad el primer automóvil para el servicio Huesca-Barbastro Graus.

—Fallecieron en esta ciudad, don Blas Baldellou, portero de las Casas Consistoriales, y doña Rafaela Lambertos, de Puyal.

## ZAPATERIA DE CORTES

Tiene el gusto de poner en conocimiento del público, que a partir del lunes día 12 de marzo hasta fin del mismo, procede a efectuar grandes rebajas de precios, en todas las clases de calzados de caballero, señora y niño.

No comprar sin visitar antes esta CASA.

## Venta de una CASA

propia para labrador; al contado o a plazos.

Informes en la Administración de este periódico.

de buen natural, de excelente voluntad para cooperar a un racional mejoramiento social, pueden militar en unas filas en que como primer lema figura una explícita declaración de toda subversión social y de toda rebeldía política.

Que a esto precisamente equivale el axioma socialista: «Revolución, no evolución».

CONDENADO E. Terkela

## Dominical

Dominica in Albis.  
Eváng. de S. Juan; 20; 19-31.

«En aquel tiempo: Siendo ya tarde, aquel mismo día, el primero de la semana, y estando cerradas las puertas de donde se hallaban reunidos los discípulos por miedo de los judíos, vino Jesús y se puso en medio de ellos y les dijo: La paz con vosotros. Y discipulados. Ésta, les mostró las manos y el costado. Lienaronse, pues, de gozo los discípulos con la vista del Señor.

Quien les dijo de nuevo: La paz con vosotros. Como me envió el Padre, así yo os envío. Diciendo esto, les mostró sus brazos y sus manos, añadiendo: Resucitó el Hijo Santo. A quienes perdieron sus pecados, les serán perdonados, y a quienes se los retuvieron, los serán retenidos. Tomás, que no estaba con ellos, dijo: Señor mío y Dios mío. Mas él les respondió: ¿Por qué dices en tus manos la señal de los clavos, y no metiera mi dedo en un agujero, y mi mano en el costado, si fueres? Y ocho días después esto estaban los discípulos allí dentro, y Tomás con ellos. Vino Jesús, a puertas cerradas, y púsoseles en medio, y dijo: La paz con vosotros. Después dice a Tomás: Mete aquí tu dedo, y registra mis manos, y trae tu mano, y mézcala en mi costado, y no seas incrédulo, sino fiel. Respondió Tomás, y le dijo: Señor mío, y Dios mío! Dijo le Jesús: Porque me viste, Tomás, has creído; bienaventurados los que no vieron, y creyeron. Muchos otros milagros hizo también Jesús en presencia de sus discípulos, que no están escritos en su libro. Pero éstos se han escrito para que creáis que Jesús es Cristo, el Hijo de Dios; y creyéndolo, tengáis vida eterna en su nombre».

Esta es la victoria que ve viene al mundo, nuestra fe... así triunfalmente, escribe S. Juan en su epístola; y al escribirlo debió acordar de estos emocionantes episodios, que él mismo presencié, y nos narran en el evangelio de hoy para que creamos que Jesús es el Cristo, el Hijo de Dios, y creyéndolo, alcancemos la vida eterna».

Y el argumento de S. Juan es apodictico. ¿No nos fijamos en el testimonio de los hombres sabios, de los hombres veraces? ¿no estamos haciendo continuamente actos de fe? ¿de fe humana? Nuestra vida es eso: un ininterrumpido elaborarse del asentimiento de nuestra mente a la autoridad de los que nos hablan de ciencia, de historia, de geografía, de... de casi todo lo que viene a constituir el aval de nuestra inteligencia...»

Pues ¿es de cuerdos el prestar fe al testimonio de los hombres, y negárselo al de Dios?... Pero, me diréis: ¿y donde está ese testimonio de Dios? Os responde por mí S. Juan: «Testificatus est de Pilla suo. Quien crea en el Hijo de Dios, ha hallado el testimonio de Dios».

El evangelio de hoy nos suministra un argumento irrefragable en pro de nuestra fe en la Divinidad de Cristo, y en el hecho básico de su resurrección.



**A. CARDESA**

MÉDICO DEL HOSPITAL CLÍNICO  
y del Centro de Higiene de Barbastro  
Ex-ayudante del Catedrático Dr. CASADESÚS

**Garganta, nariz y oídos**

Consulta en Huesca: De 11 a 1 y de 4 a 6  
Coso de Galán, 27, 3.º

Visitará en Barbastro en el H. Inter-  
nacional los primeros sábados de  
cada mes.

**Vino de Enate**

Lo vende el mismo cosechero a 3 pe-  
setas decálitro, en la calle de Caballe-  
ros, núm. 21. (Frente al Teatro).



**Palos y bofetadas.**

Cuentan los periódicos que unos  
cuantos «armaos» vulgo soldados ro-  
manos, estaban haciendo la instrucción  
para lucirse en las procesiones de Se-  
villa.

Varios extremistas, a quienes por lo  
visto les molestaba hasta la... «instruc-  
ción» empezaron a molestarse de ellos,  
una, dos y tres veces...

En vista de esto, el cabo o centurión,  
después de los avisos de reglamento,  
ordenó al corneta toque de ataque y su  
«cohorta» arremetió con los palos y lan-  
zas contra los burladores que empen-  
dieron carrera a todo gas.

No está mal la... «instrucción».  
Señores, si el palo es un eficaz y rapi-  
dísimo medio de resolver muchos pro-  
blemas.

El «capitán» se despachó a su gusto  
repartiendo algunos sopapos, diciéndoles  
«¡pd que recordéis» a los «armaos».

Y, ahora, no falta en Sevilla quien al  
preguntarle que significan las letras del  
banderín que dice «Senatus Populus  
Que Romanus»... S. P. Q. R. contesta,  
«ezo, eso, qué ezo quíe icir»... Sopapos  
Pa Que Recuerden.

\*\*

**Cavernícolas, retrógrados...**

«En las recientes instrucciones que el  
Almirantazgo Inglés ha dado a la flota  
figura un apartado concerniente a los  
honores que deben ser tributados al  
Papa.

«Si el Soberano Pontífice—dicen las  
instrucciones—se presentara en un  
puerto fortificado del Imperio británico,  
deberá de ser saludado con una salva  
de veintidós cañonazos. El mismo hom-  
enaje se le tributará a su salida.

«A la visita del Santo Padre a un bar-  
co de la Escuadra Inglesa deberá ser  
igualmente saludado con veintidós ca-  
ñonazos, tanto a la llegada como a la  
salida.

«Los Nuncios Investidos con el cargo  
de delegados especiales tendrán dere-  
cho a diez y siete o diez y nueve cañon-  
azos, según el caso. Se especifica en  
las instrucciones que los representantes  
del Papa que no tengan derecho a ho-  
nores militares deberán ser objeto de  
especial trato de respeto.

Ya estoy oyendo a Gordon Ordax in-  
vocando el Concilio de Trento en con-  
tra de esas disposiciones del Almiran-  
tazgo Inglés.

¿No sería mejor que defendiera un vo-  
to particular suprimiendo el Concilio de  
Trento?

UNA NUEVA MARAVILLA BIBLIOGRÁFICA DEL INSTITUTO GALLACH

**HISTORIA DE ESPAÑA**

GRAN HISTORIA GENERAL DE LOS PUEBLOS HISPANOS

publicada bajo la dirección del profesor D. LUIS PERICOT GARCIA,  
Catedrático de la Universidad de Valencia

con la colaboración de los Profesores D. Angel Conzález  
Palencia, de la Universidad Central; D. Claudio Galindo y  
D. Julián M.ª Rubio, de la Universidad de Valladolid; Don  
Jaime Vicens, de la Universidad de Barcelona; D. Luis  
Lilloa, historiador; D. Manuel Reventós Bordoy, etc., etc.

Puede V. encargar la suscripción a la

**LIBRERIA SANTAMARIA**

General Ricardos, 45.

BARBASTRO

Hay que ver lo que sabe ese hombre.  
No se cómo el Sr. Lerroux no lo ha  
nombrado embajador del Vaticano.

Y además se lo conoce él mismo de  
que sabe mucho;... que esto siempre es  
una ventaja.

Pues, ya ven VV. los ingleses; ¿A que  
«Companys y Comp.» no le rinden tan-  
tos honores?

Aun hay clases, Marcelino.

**Ahí los tenéis!!**

De la Prensa matritense:

«El director de Seguridad, señor Val-  
divia,—cuya competencia, tacto e impe-  
cable honradez reconocemos, pese a las  
diferencias ideológicas que nos sepa-  
ran—publicó hace poco una nota di-  
ciendo que se iba a montar una conta-  
bilidad y exigir que todo suministro se  
hiciera por subasta o concurso en el  
Parque Móvil Automovilista, porque  
examinados los documentos sobre com-  
pras de coches y suministros de todas  
clases «no aparece ni la más mínima  
contabilidad que constituya la garantía  
devida al Estado».

«Como es sabido, ese Parque Móvil se  
organizó en tan deliciosas condiciones  
por los hombres del equipo de Casas  
Viejas y con destino a él requisó el cé-  
lebre ministro de Obras Públicas don  
Indalecio Prieto todos coches oficiales.  
Según los datos que hasta ahora se han  
hecho públicos, se invirtieron de quin-  
ce a veinte millones de pesetas para  
compra de autos, algunos que valían hasta  
veinte mil duros, con calefacción y ra-  
dio, como el que usaba el Sr. Azaña, y  
que parece seguir disfrutando, al decir  
de «Informaciones», cosa que segura-  
mente producirá asombro en todos los  
españoles».

Esos que se escandalizan y sacan a  
relucir cánones y Concilios para querer  
demostrar que no se debe conceder ni  
el 60 por ciento, ni nada, a los Curas y  
a la Iglesia, después de haberla... «na-  
cionalizado», porque no se lucen, chil-  
llando y diciendo la verdad al... pueblo?  
Farsantes!!... Saben muy bien, y re-  
conocen, como buenos profesionales, que  
los hay... quitos y que les costaría caro.

«Pero se ríen de los Concilios y del Pa-  
pa porque no ignoran de su dulzura y  
de su bondad.  
Veremos quien ríe el último.  
Entretanto, pueblo, lee, recuerda y no  
seas tonto.

\*\*

**Como lo he leído te lo cuento.**

Y he leído en la Prensa catalana que  
«aquellos se pone mediano o más que  
mediano.

Ya se habla de ir a Madrid en son de  
protesta.

Ahí vá una conversuación con don Car-  
los Padrós:

«—Me han dicho, mi querido don Car-  
los, que se preparan a pasar el Ebro  
cinco mil agricultores catalanes, no en  
son de guerra, como aquellos diez mil

escamots de las camisas y el correaje  
verdes, sino en son de paz y en busca  
del amparo fraternal de sus hermanos  
los labradores del resto de España, que,  
a pesar de la diferencia de lengua, en-  
tenderán lo que ni quieren ni pueden  
ni quieren entender los catalanes del  
politiquero separatista. ¿Es cierto o no  
esa marcha del agro catalán, no «so-  
bre» no «contra», sino «hacia» Madrid?

«—En efecto, es cierta. Ya hace algún  
tiempo que me expusieron el deseo de  
realizar aquí un acto donde los labra-  
dores catalanes pudieran, libres de toda  
coacción, expresar cuales son sus do-  
lores, sus quejas y sus aspiraciones.  
El hecho de que usted conozca la noti-  
cia me prueba que no cometo indiscre-  
ción al hablar de este asunto. La situa-  
ción para el agricultor de Cataluña es  
verdaderamente insostenible.

Desperta ferro, Firam Firam!!

Pero, puede ser que «vice-versa», es  
decir contra los estatutófilos.

\*\*

**Nota de consuelo.**

Ya se vé, hay que buscarla en la Igle-  
sia Católica.

«La Superiora de una Casa de Herma-  
nas de la Caridad es la encargada de  
acompañar a Fontilles ocho leproso.  
Uno de ellos, impedido.

«Llega a la estación, muy concurrida,  
eso sí... pero al ver al leproso impedido,  
no queda ni una rata.

«La religiosa, toma en sus brazos al  
leproso, y, haciendo esfuerzos sobrehu-  
nos, ella sola, lo sube al vagón... y de  
esto, no dice nada en su carta, el Supe-  
rior ha pedido informes, y ha habido  
quien se lo ha soplado».

El público que «llenaba» la estación,  
hubiera gritado y aplaudido, de seguro,  
si se hubiera tratado de un torero o de  
una... artista, pero de una monja y de  
un leproso...

«Que cosas más raras tienen los cu-  
ras, los frailes y las monjas.

Siempre molestando a la humanidad.

Galeno



**M. Mur Lasierra**

Medicina general-Rayos X

Partos

Consulta de 12 a 1 y de 4 a 6

Costa, 1, principal.



A pesar del Estado, el pueblo espa-  
ñol continúa siendo católico en estos  
días de Semana Santa. En muchas ciu-  
dades y poblaciones se han reanudado  
las tradicionales procesiones.

En Sevilla es imponente la manifes-  
tación de entusiasmo en las procesiones  
celebradas con absoluta normalidad y  
entre las ovaciones y vítores de la mul-  
titud. También toman parte en ellas las  
bandas militares con los clásicos des-  
files.

Pero por otra parte en España ha  
aumentado el terrorismo de modo ex-  
traordinario. En Zaragoza una bomba al  
estallar causó la muerte a tres perso-  
nas, entre ellas un niño de cinco años.  
En Barcelona es muerto un agente de  
policía por unos atracadores que utili-  
zaron automóviles y armas de gran al-  
cauce. En la misma ciudad se ha des-  
cubierto un laboratorio para la fabrica-  
ción de bombas, montado con todos los  
adelantos de las ciencias químicas. Se  
encontraron muchas bombas inflamables.  
En varias poblaciones han sido incendia-  
das iglesias y los atracos y robos son  
incontables.

En vista de ello el Gobierno se ha  
decidido a restablecer la pena de muer-  
te para los actos de terrorismo y com-  
prende, los explosivos, atracos y robos  
a mano armada. Se limita el período de  
un año, prorrogable si se crea necesario.

El ministro de Justicia leyó en las  
Cortes el proyecto de ley de amnistía  
que comprende todos los delitos políti-  
cos y sociales anteriores a las últimas  
elecciones.

El Parlamento se ha ocupado de los  
presupuestos y los socialistas han he-  
cho tenaz oposición al presupuesto del  
Ctero, de modo que parece que se apli-  
cará la guillotina.

Los patronos de la construcción de  
Madrid, han presentado el oficio del  
«loc-kout» para el 31.

En Barcelona un grupo de separatistas  
rompe una bandera nacional, en la  
plaza de Cataluña.

En las elecciones para la designación  
de nuevos diputados, obtiene Mussolini  
10 millones de votos o sea el 96 por  
100 de los electores.

En el Japón perecen mil personas por  
el fuego y por el frío, pues a consecuen-  
cia del incendio muchas familias queda-  
ron sin albergue.

El Presidente de Estados Unidos Ro-  
sevelt, firma la ley de independencia de  
Filipinas. La libertad completa la ten-  
drán dentro de diez o doce años.

A Roma van llegando numerosas pe-  
regrinaciones de todas las partes del  
mundo. Se distinguió la peregrinación de  
la Juventud Católica española por su  
fervor y entusiasmo.

El día de Pascua será caanonizado el  
beato Don Bosco fundador de los Sa-  
lesianos. Habrá cuatro altares en la pla-  
za de S. Pedro, para la muchedumbre  
que no pueda entrar en la Basílica. El  
Sumo Pontífice dará la bendición desde  
la logia externa de S. Pedro. Por la no-  
che quedarán iluminadas las cuatrocientas  
iglesias de Roma.

LEÓN DE C.

**VENTA**

De una máquina de Cepillar y otra de  
Aserrar, con sus accesorios.

Y una Casa sita en la calle de Santa  
Lucía, n.º 5.

Razón, don Tomás Pina.

«Accesorios Auto-Recambio»

## EL LEPROSO

Perdida entre naranjos y palmeras, rodeada de tierras labrantías, muestra al sol una blanca casa de humildes.

Desde ella se domina la cinta plateada del río y la ciudad cercana con sus torres y cúpulas y la suave colina que escalan los cipreses y en la que se yergue la ermita secular del Santo Cristo, y mucho más allá, cerrando el horizonte, los picos de la sierra, en sus perpetuas nieves.

La casa es limpia, alegre, llena de bendición. Y en este día de Pascua parece aún más alegre.

—¿Comemos?—Preguntan a la anciana dos gallardos huertanos, engalanados con sus trajes de fiesta.

—Sí, hijos—responde la mujer.

Los tres se sientan a la humilde mesa. La tía Antonia nos ha contado—dice uno de ellos—que el Viernes Santo fué con usted a la Leprosaría...

—Bien, hijo, ¿y qué?—le interrumpe la anciana, un poco contrariada por la verbosidad de la tía Antonia.

—¿Y qué?—prosigue el mozo—Pues que no nos gustan esas visitas, que puede usted coger el mal, que puede propagarlo...

—¿Y no sabes, hijo, que Dios tiene en su mano la salud y la enfermedad?

—También sé que bastantes males nos tocan, y que no hay que ir a buscarlos fuera.

—Y que si quiere usted, madre, volver a los leprosos—añadió el otro hijo—, nosotros nos iremos a casa de la hermana.

¡Dios bendito! ¿Tanto les contrariaba aquello? ¿Tan miedosos eran? Nunca lo hubiera creído... Mas ante la amenaza de dejarla sola, comenzó a temer la pobre viejecilla y sus marcos estuvieron más temblorosas durante aquella comida de día de Pascua, que sus hijos habían entristecido un poco.

Levantada la mesa, marcharon los dos hijos al poblado. La madre quedó en casa.

Fuera, bajo el calor centelleante del mediodía, callaba todo en blanda laxitud.

Dentro, en la diminuta casa oculta entre los algarrobos y moreras, suspiraba la madre...

Fué el Viernes Santo.

La vieja ciudad alzaba su cabeza para orarla en ráfagas de austero misticismo.

Huyendo de la bulla, alejándose de aquel desbordamiento de entusiasmo y de fe, iban las dos pobres mujeres de la huerta por calles donde todo era quietud, cruzaban por las plazas alfombradas de tupido césped, seguían a lo largo de enormes caserones ennegrecidos por la soledad y la tristeza, llegaban hasta el Santo Hospital, y, ya en él, entraban por los pabellones de leprosos.

¿Quién se acordaba de ellos?... Alejados del mundo, infelices prisioneros del dolor, condenados a un agonizar lento, ofrecían en sus cuerpos lacerados los más crueles estigmas del sufrimiento y del horror.

Llagas, fiebres, semblantes deformados, pies paráliticos, manos carcomidas por el terrible mal, guñapos de la vida... ¿Quién se acordaba de los pobres leprosos?

En el día de Viernes Santo, sólo tal vez las dos pobres mujeres que, acordándose de Cristo, hecho leproso para limpiarnos de la lepra del pecado, muerto en cruz, humillado y herido, iban a derramar consuelo y caridad en los informes gafos.

¿No era un prodigio esa maravillosa irradiación de la sencilla fe de dos cristianas?

Ante un leproso mucho más horrible que los otros, lleno de negras manchas y asquerosas heridas, instintivamente tembló de repugnancia la mujer de la casita blanca. Mas vió tal gesto de mansa resignación en el enfermo, tal destello de sosegada luz en su mirada, que volvió sobre su cobardía, posó los labios en las fétidas llagas...

\*\*\*

Y la tarde de Domingo de Resurrección iba avanzando.

Por las abiertas ventanas de la casa llegaban a la anciana, envueltos en el perfume de los campos, todos los ecos de la ciudad y el valle. Venían hasta ella las risas y canciones de las gentes que se divertían por el monte y la huerta, la copla mora que allá a lo lejos suspiraba un mozo, la voz grave y potente de los altos bronces de la catedral, los arpegios alegres del loco cimbaillo de las Carmelitas, el tenue volutar del esquilon de las Madres Bernardas, el zumbido rotundo de la campana grande de los Franciscanos.... Después nada.... silencio.... El sol que se va, las aves que tornan a sus nidos, el lucero que asoma....

De pronto la mujer sintió llamar a la puerta; se asomó a la ventana. —¿Virgen santal—exclamó—. ¿Usted aquí?

Era el leproso repulsivo del Viernes.

—Baje, hermana,—gimió éste.

—Pero ¿cómo ha salido usted del Hospital? ¿Cómo viene hasta aquí?—preguntó ella confusa.

—Baje, hermana—volvió a rogar el misero.

—No puedo ahora—respondió la anciana, temblando sólo de pensar que sus hijos podían encontrarse allí con el leproso.

—Sí... necesito que me curen sus manos estas llagas, como tan blandamente supieron hacerlo el otro día... ¡Sufrí mucho! Se lo pido por Jesucristo y su Madre bendita...

Accedió la mujer y salió al huertecillo que florecía en torno de la casa.

Sentado allí en un poyo estaba el desdichado, más horroroso aun que días antes, más lleno de postemas y de llagas. Su ruina contrastaba con la renovada y lozana vida de los campos.

Y en medio de ellos, bajo el inmenso cielo que iba llenándose lentamente, acá y allá, de estrellas; bajo ramos de olivo y pompa de palmeras; en la calma de aquel paisaje bíblico, la buena mujer se inclinó ante el leproso que decía:

—¡El Señor la premiará con largueza!...

—¿Sufré usted mucho, hermano?

Y al preguntar así levantó la anciana sus ojos hacia los del enfermo y se quedó extasiada.

La frente del leproso estaba orlada de sangrientas heridas, huellas de cruel diadema; la mirada era la misma, dulce, amorosa, del Cristo de la ermita; el rostro se había transfigurado resplandeciente y bello; los andrajos se habían convertido en blanca túnica.

La mujer, transportada de gozo, lo reconoció... ¡Era el Señor Jesucristo! ¡El grande, el divino leproso!

—¡Mi Señor y mi Dios!—pudo exclamar tan sólo, arrojándose a besar los pies llagados.

Mas se sintió atraída hacia el costado abierto, abierto como una rosa encarnada.

J. LE BRUN.

las mejores plumas estilográficas  
WIGTY — — LAKOR  
LIBRERIA SANTAMARIA

## Ha muerto Pablo Pueyo

No hay que decir que hemos sentido su muerte por lo que tiene de separación, aunque nos ha consolado por lo que ha tenido de madurez ya lograda.

Hacia tiempo que se recogió para morir; así que la muerte lo ha encontrado prevenido y a punto.

Mejor diríamos que nunca vivió descuidado. Era católico de arraigada fe, fe sentida, y conocida, y acoplada desde siempre a su conducta.

Retirado él, y un poco esquivo por temperamento o por compleción, no lució nunca lo que pudo lucir dado su buen talento y su criterio, y su formación intelectual.

Cultivó el periodismo católico, allá en sus tiempos mozos, y supo manejar entonces con gallardía la pluma; después yo no sé si continuó cultivando sus talentos en este campo del apostolado y de la propaganda; sólo sé que aptitud y capacidad las tenía sobradas para ello.

Como que creo que si acaso el Señor le ha reprendido de algo, habrá sido seguramente de haber tenido en mucha parte sus talentos estériles por exceso de modestia.

Descanse en paz el amigo, y en justicia reciba junto con el alivio de nuestras oraciones y sufragios, este recuerdo de amistad, de gratitud y de cariño.

## Labremos bien los olivares

Es relativamente moderno en España el convencimiento de la gran ventaja que reporta al agricultor prodigar un buen trato a los olivares.

Aun en los campos andaluces, donde más famosas son las producciones de este árbol, hemos tenido ocasión de comprobar hasta hace muy pocos años el total abandono en que se encontraban muchas plantaciones, que prontamente enriquecían a quienes con un poco de orientación en estos asuntos las arrendaban para someterlas a un adecuado trato, correspondido con generosidad suma por las manifestaciones de una fecundidad tantas veces inconscientemente abortada.

Poco a poco fué ganando terreno esta tendencia al buen cuidado, que, traducida en podas más inteligentes, labores adecuadas, modificación en los procedimientos seguidos para recolectar y destrucción de plagas..., van eliminando cada vez con más intensidad aquellas deplorables estampas de olivares prematuramente envejecidos, monstruosos troncos delatores de una línea de conducta necesitada a todas luces de rectificación.

Siempre es momento oportuno para hablar del laboreo en los olivares, pues deben aplicársele durante todo el año, y difícil será, por tanto, no encontrarlos en la oportunidad de hacer algunas indicaciones, útiles a nuestro modesto criterio.

Si las labores meteorizan el terreno, facilitando las reacciones químicas y biológicas; si aumentan el poder absorbente de la tierra para almacenar mejor las aguas de lluvia y se oponen también a la evaporación o pérdida de las mismas, nada más lógico que considerar axiomático la necesidad de dichas labores en un régimen de normal explotación.

La labor profunda de 20 a 30 cm., siempre que lo permita el espesor del

suelo, debe ser uno de los objetivos que persiga el olivicultor, alcanzándolo prudentemente en etapas sucesivas, pues existe indiscutido riesgo en labrar hondo, de manera radical, plantaciones que siempre lo fueron superficialmente, porque puede destruirse un número de raíces muy considerable, que no siguieron trayectoria más profunda por impedírsele el emplazamiento del terreno y su falta de meteorización.

Conseguidas las profundidades antes apuntadas por labores aplicadas antes de las lluvias otoñales, tendremos dispositivo para almacenar o embeber mucha más agua que cuando arábamos someramente o prescindíamos de esta buena práctica. Esta labor profunda y las que puedan aparte de ella prodigarse a las plantaciones necesitan de un complemento para producir su eficacia, que es número de labores superficiales de ocho centímetros de profundidad, aproximadamente, prodigadas en gran cantidad, tanto como lo permitan las disponibilidades del labrador y durante el período de tiempo que media entre la entrada de la primavera y la salida de los fuertes calores. Con esto conseguiremos conservar siempre una capa de tierra bien pulverizada en la superficie del campo, que servirá como cubierta protectora para nuestro repuesto de humedad, factor tan esencialísimo para la vegetación, y que es lo que, en definitiva, demanda el árbol para producir con más amplitud.

Estas labores superficiales son las que permiten en grandes extensiones de la provincia de Sevilla cultivar el maíz en los secanos, y suprimen la vecería en muchos olivares que dan hasta 30 cm. de longitud en los renuevos, a pesar de las abundantes cosechas.

Básico proceder para impulsar nuestra producción olivarera: labrar hondo y oportunamente para recoger las aguas de lluvia y conservar éstas lo más posible por cuantas labores superficiales sean necesarias. Prácticas que, puestas en vigor por cuantos pueden y deben hacerlo, constituirían gratas efemérides de la agricultura patria.

RAFAEL HERRERA  
Ingeniero Agrónomo.

## AVISO

El próximo lunes, 2 de abril, apertura de la Peluquería de RAMON VARGAS situada en su nuevo domicilio Ricardos, n.º 8. Lo que comunica a su numerosa y distinguida clientela y público en general.

¡100.000 ptas. disponibles!

Para colocar en fincas urbanas Primera Hipoteca.

Ofertas: M. Bellosta Laborda, Agencia de Negocios.

BARBASTRO

A LOS CIEGOS DE CATARATAS

CLINICA OFTALMOLOGICA  
SOLER-ARRUGAETA

Operaciones y tratamiento modernísimo de las enfermedades de los ojos. Selección de lentes y medir la potencia visual a los maquinistas librarse de quintas.

Rambal de Fernando, 10 - - LÉRIDA

# El Cruzado Aragonés

Católico, lee, medita... recuerda

SEMENARIO CATÓLICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DEL ALTO ARAGÓN

Que la vida del hombre es un continuo batallar.  
Que el periódico católico es un luchador constante.  
Que esta lucha supone notable desgaste de intereses, de energías y hasta de... corazones.  
Por tanto:

1. Paga religiosamente la suscripción, si no lo hubieres hecho.
2. Haz propaganda del periódico católico.
3. Procura anuncios y toda clase de medios, y por último, protege, favorece y ayuda a los luchadores del bien y de la paz.

## Más sobre el Batallón

Esta mañana y a requerimiento de la Cámara de Comercio y Asociación Patronal de esta ciudad, ha tenido lugar en el Ayuntamiento y convocada por éste, una reunión de las diversas entidades para tratar del asunto del Batallón; habiéndose acordado el que vaya una Comisión a Madrid integrada por una representación del Ayuntamiento que hará el viaje separadamente y además representaciones de las diversas entidades y sabiéndose que hasta la fecha irán representadas la Cámara de Comercio, Asociación Patronal, Agrupación de Derechas y Casinos Barbastro y la Peña, y probablemente otras entidades que reúnen Junta para tomar acuerdos y asimismo suplicar a todas las entidades y particulares que pongan inmediatamente telegramas al ministro de la Guerra, interesando la permanencia del Batallón.

## De Instrucción Pública

La «Gaceta» publica una orden correspondiente al ministerio de Instrucción Pública concediendo al Ayuntamiento de S. J. la cantidad de 20.000 pesetas para construir un edificio destinado a escuelas y otra orden concediendo al de Peñalba 40.000 pesetas para el mismo fin.

## Sobre Maestros interinos

En Octubre de 1930 se publicó un Decreto por el que se establecía que los servicios a título de interinidad que día por día sumasen cinco años, podrían ser premiados con la consecuencia del ingreso del maestro en el segundo Escalafón. La disposición mencionada fué declarada en suspenso, y más tarde anulada definitivamente.

Ahora parece que se vuelve a pensar en la concesión del ingreso en propiedad a aquellos maestros que sirvieron escuelas nacionales con carácter de interinos.

El beneficio se extenderá a los maestros de ambos sexos que tengan cinco años de servicios, sin nota desfavorable, antes del 31 de Diciembre de 1930.

## DE SOCIEDAD

Con ocasión de las fiestas de la Semana Santa, son muchos los amigos y suscriptores a quienes hemos tenido la satisfacción de saludar, no citando sus nombres por no incurrir en omisiones que de veras lamentaríamos.

—En viaje de estudios, ha salido para Barcelona nuestro particular amigo el médico barbastrense D. José M.ª Cortina.

## Cultos:

**S. J. Catedral.**—Domingos y días festivos a las siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, once y doce, misas de hora. A las nueve y media la conventual.

En la misa de doce explicación doctrinal.  
**Parroquia de la Asunción.**—Domingos y días festivos, a las seis y media, misa conventual con explicación del Evangelio.

Todos los días, incluso los festivos, hay misa de hora que en este tiempo se celebra a las ocho y cuarto en punto. Durante la misma, en los días que le corresponde, tienen lugar los ejercicios de los «Jueves Eucarísticos», «Primer viernes» y demás cultos acostumbrados.

**Parroquia de San Francisco de Asís.**—Los domingos y días festivos, a las doce y media la de hora, y la conventual a las ocho y media.

En la misa de doce y media, explicación doctrinal.

**Inmaculado Corazón de María.**—Domingos y días festivos, a las ocho, misa por las intenciones y familias de la Visita Domiciliaria.

A las diez, misa de hora.

Los sábados, a las ocho de la mañana, misa por las intenciones de los devotos del Corazón de María; por la tarde, a las cinco, Hora Santa Mariana con Exposición de S. D. M.

**Iglesia de los PP. Escolapios.**—A las ocho y cuarto, misa llamada de los niños, los domingos y días festivos a las nueve.

**Colegio de San Vicente de Paul.**—Misa de Comunidad a las seis. Domingos y días festivos misa de hora a las ocho y media.

**Iglesia de Nra. Sra. de la Esperanza.**—Los sábados y domingos, a las seis de la tarde, se canta el santo Rosario, salve y despedida por un coro de niñas.

**Iglesia de Santa Clara.**—Todos los días misa conventual a las siete.

## Santoral:

DOMINGO	DOMINGO DE RESURRECCIÓN.—1. P. hasta la Dominica in Albis inclusive. — San Venancio. — Oficio y Misa de la dominica. — Hora Santa a las cinco en los Misioneros.
1 Abril	
LUNES	San Francisco de Paula.— Oficio y Misa de infraoctava. — Hora Santa a las cinco en los Misioneros.
2	
MARTES	San Pancracio. — Oficio y Misa de la infraoctava. — Hora Santa a las cinco en los Misioneros.
3	
MIÉRCOLES	San Isidoro.—Oficio y Misa de la infraoctava. — Hora Santa a las cinco en los Misioneros.
4	
JUEVES	San Vicente Ferrer.—Oficio y Misa de la infraoctava.—Ejercicio de los Jueves Eucarísticos en las Parroquias.—Hora Santa a las cinco en Santa Clara.
5	
VIERNES	S. Guillermo.—Oficio y Misa de la infraoctava. — Hora Santa a las cinco en Sta. Clara.
6	
SÁBADO	San Epifanio.—Oficio y Misa de la infraoctava.—Hora Santa a las cinco en Santa Clara.
7	

## PROGRAMA

de las obras que ejecutará la Música del Batallón de Montaña n.º 6 en el Paseo del Coso, mañana domingo, de las 12:30 a las 13:30.

- |   |              |
|---|--------------|
| I El maño Ballesteros — Paso Doble            | B. Simón     |
| II Majas y Majos — «Estampas Madrileñas»      | L. y Oropesa |
| III La Tempranica — Selección                 | G. Giménez   |
| IV «Scherzo» — (Inspira en un cuadro de Goya) | M. Torroba   |
| V La Fama del Tartanero — Fantasía            | J. Guerrero  |

S. PEÑAS ECHEVERRÍA

## Información local y regional

### Felices Pascuas

La Junta y Redacción de EL CRUZADO ARAGONÉS desean muy felices Pascuas a todos sus suscriptores y favorecedores.

### La Semana Santa

Con mucha asistencia de fieles y muy numerosas comuniones, en todas las iglesias de la Ciudad, se han celebrado con el esplendor de siempre las solemnidades de la Semana Santa, sin que se haya tenido que lamentar el menor incidente.

### Accidente de automóvil

El automóvil que hace el servicio público entre Lérida-Fraga-Mequinensa, cerca de Torrente de Cinca, chocó contra un corpulento árbol, resultando heridos graves el conductor y dos viajeros.

### Régimen de lluvias

Hace unos días estamos bajo un régimen de lluvias que han favorecido notablemente el desarrollo de los trigos. Ayer tarde descargó una tormenta con abundante agua, siendo la lluvia torrencial en algunos momentos.

### Posesión de sus cargos

El día uno del mes actual tomaron posesión del cargo de carteros urbanos, para los que fueron nombrados recientemente, con destino en Barcelona, nuestros amigos don Leonardo y don Jesús Latorre, hijos de esta ciudad,

a quienes felicitamos por sus nuevos destinos.

### Nueva Junta Directiva

Ha sido elegida la del Centro Aragonés de Barcelona, de la que es presidente D. José G. Costa Alvero.

Así nos lo hacen saber en atenta comunicación, que hemos recibido, en la que se nos ofrecen.

Agradecidos a la atención, correspondemos con nuestros ofrecimientos para cuanto pueda redundar en bien del mencionado Centro.

### En Ontiñena

Un suceso sangriento y terriblemente impresionante por las circunstancias especiales, ha ocurrido en Ontiñena. Vivía en el pueblo Félix Elbaile y Carmen Camp, matrimonio, en compañía de dos hijos de 13 y 11 años respectivamente. El padre alcohólico, maltrataba a su mujer. El miércoles último Félix la golpeó brutalmente. El mayor de los niños, Antonio, disparó una escopeta contra su padre el que falleció poco después a consecuencia de las heridas recibidas.

### Un herido grave

La Benemérita de Zaidín dió el alto a un individuo que merodeaba por los alrededores del cuartel. El individuo huyó, disparando los guardias, y cayó herido gravemente.

Resultó llamarse Blas Jordán de 32 años.

## BAZAR VILAS

General Ricardos, 57, primero

### BARBASTRO

Unica casa que tiene todos los artículos para Primera Comunión

### Acción Católica Femenina

En el próximo mes de abril se reunirán en Madrid representantes de todas las Diócesis de España para estudiar el Reglamento porque ha de regirse la «Confederación de Mujeres Católicas».

Asistirán dos Prelados; el de Oviedo, Consiliario general de la Acción Católica, y el de Madrid-Alcalá; visitarán al representante de Su Santidad, monseñor Tedeschini, para expresarle su adhesión ferviente al Vicario de Cristo. Y tras un retiro espiritual, seguirán las sesiones de estudio, aprobación del Reglamento, elección de la Junta Suprema y Consagración al Sagrado Corazón de Jesús.

Cuantas dudas tengan las Juntas Diocesanas, pueden dirigirse a la Presidencia, Conde de Aranda, 1, Madrid.

PRIMERA COMUNION  
gran surtido en

RECORDATORIOS

IMPRENTA SANTAMARIA

Imprenta SANTAMARIA